

CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

Sesión Nº 16 de Directorio, con carácter de extraordinaria celebrada el 14 de octubre de 2024.

Se abrió la Sesión a las 19:00 hrs., presidida por el Superintendente don Pablo Cortés De Solminihac, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Vicesuperintendente	don	Gabriel Huerta T.,
Comandante (S)	“	Giorgio Tromben M.,
Tercer Comandante	“	Juan P. Slako G.,
Cuarto Comandante	“	Piero Tardito A.,
Director Honorario	“	Mario Banderas C.,
“	“	Luis Claviere C.,
“	“	Marco A. Cumsille E.,
Director de la 1ª. Cía.	“	Arturo Gigoux S.,
“ “ “ 2ª. “	“	Jorge Rojas C.,
“ “ “ 3ª. “	“	Luis Carrasco G.,
“ “ “ 4ª. “	“	Alonso Segeur L.,
“ “ “ 5ª. “	“	Mauricio Bernabó C.,
“ “ “ 6ª. “	“	Mario Hormazábal M.,
“ “ “ 8ª. “	“	Cristian Aracena A.,
“ “ “ 9ª. “	“	Manuel Letelier Q.,
“ “ “ 10ª. “	“	Miguel Scheid V.,
“ “ “ 11ª. “	“	Carlos Guazzini Y.,
“ “ “ 12ª. “	“	Marcelo González R.,
“ “ “ 13ª. “	“	Luis Lufin C.,
“ “ “ 14ª. “	“	Álvaro Arroyo A.,
“ “ “ 15ª. “	“	Álvaro Sainte-Marie H.,
“ “ “ 16ª. “	“	José L. Bastías R.,
“ “ “ 20ª. “	“	Alejandro Figueroa M.,
“ “ “ 21ª. “	“	Félix Sarno M.,
Capitán “ “ 18ª. “	“	Rodrigo Cornejo L.,
“ “ “ 22ª. “	“	

y el Secretario General (S) infrascrito, Álvaro Lara Alba. Intendente General.

El Secretario General (S) excusó las inasistencias de los Directores Honorarios señores Alejandro Artigas M-L y Próspero Bisquertt Z.; del Secretario General don Jerónimo Carcelén P., fuera del país; del Tesorero General don Alejandro Aedo C.; y de los Directores de la 7ª., 17ª., fuera del país; 18ª., fuera de Chile y reemplazado por el Capitán; y 22ª. Compañías, Fernando Torres S., Alexander Abarzúa Z., Rodrigo Ready S. y Héctor Hernández G., respectivamente. Estos dos últimos fueron reemplazados por los Capitanes. Además, excusó la inasistencia del Capitán de la 7ª. Compañía, Luis Castillo R.

El Superintendente dio una cordial bienvenida a la familia del Comandante electo y a los ex Comandantes que se encontraban presentes.

En seguida, a solicitud del **Superintendente**, los presentes mantuvieron un minuto de silencio en homenaje a la memoria del recientemente fallecido joven Voluntario de la 4ª. Compañía don Diego González Moraga, quien había ingresado a sus filas en el mes de julio de 2024, luego de haber sido Brigadier de la Cuarta durante dos años.

Se dio cuenta y se trató:

1°.- ESCRUTINIO DE LA ELECCIÓN DE COMANDANTE POR LO QUE RESTA DEL AÑO 2024.- El Secretario General (S) dio lectura al resumen del compendio de las notas enviadas por las Compañías a la Secretaría General, con el resultado de la elección de Comandante, por lo que restaba del presente año, habida el día 10 de los corrientes.

El resumen del correspondiente Escrutinio, es el siguiente:

Por don Giorgio Tromben Marcone Voluntario Honorario de la Tercera (La 1ª.,2ª.,3ª.,4ª.,6ª.,9ª.,11ª.,12ª.,13ª.,18ª.,20ª, y 22ª.Compañías)	12 votos
Por don Diego Velásquez Medrano Voluntario Honorario de la Décima (La 7ª.,8ª.,10ª.,14ª.,15ª.,16ª.,17ª.,19ª. y 21ª. Compañías)	9 votos
Por don Jorge Guevara Ubilla Voluntario Honorario de la Sexta (La 5ª. Compañía)	1 voto

En seguida, **el Superintendente** expresó que, conforme al resultado del escrutinio y a la correspondiente disposición reglamentaria, proclamaba electo en el cargo de Comandante de la Institución, por lo que restaba del presente año, al Voluntario Honorario de la 3ª. Compañía y actual Segundo Comandante, don Giorgio Tromben Marcone.

En seguida, al electo Comandante, luego de que optara por el cargo para el cual había resultado electo, el Superintendente le hizo entrega de las respectivas insignias del cargo, también en medio de aplausos. Posteriormente, ocupó su lugar en el Salón de Sesiones, no sin antes de que el Superintendente lo felicitara cordialmente y le deseara éxito en su gestión.

El Directorio manifestó su complacencia con espontáneos aplausos.

En seguida, delante de la testera, **el Superintendente** agradeció a la esposa del Comandante la generosidad de poder compartir el tiempo de su esposo. Esto, en medio de afectuosos aplausos.

A continuación, **el Comandante**, de pie, señaló:

“Señor Superintendente, Oficiales Generales, estimados Miembros del Directorio, Oficiales de Compañía, Colaboradores, Personal Rentado, Sr. Pablo González Rector del Colegio San José de Chicureo, y querida familia:

Esta noche, quiero comenzar mis palabras expresando mi más sincero agradecimiento a todas las compañías por el apoyo recibido, al ser elegido como jefe del mando activo de nuestra Institución.

Quiero agradecer especialmente al Comandante Guevara, por ser la gran persona que es: un ser humano con un corazón inmenso, leal y transparente. Como bombero, su liderazgo y sus ideales han forjado un camino de confianza y equilibrio que sin duda extrañaremos profundamente en el seno de la Comandancia y en nuestro Directorio.

Agradezco también a mi equipo de Comandantes, con quienes hemos conformado un excelente grupo de trabajo, cohesionado y eficiente, al ser ellos personas profundamente comprometidas y proactivas. A mi querida Tercera; ustedes son un pilar fundamental en mi formación personal y bomberil. Esta tradición ha sido transmitida principalmente por los antiguos Tercerinos, así como por la impronta de mi abuelo René Tromben Latorre y el exigente liderazgo de mi querido padre, Christian Tromben Corbalán, que están siempre junto a mí y, especialmente, hoy me acompañan en este Directorio.

No puedo dejar de mencionar a mi familia. Agradezco a mi esposa Kena, quien está aquí presente; su apoyo incondicional durante toda mi vida bomberil ha sido fundamental. Ella me acompaña día a día y vibra con lo que también me apasiona hacer. A mis hijos Nicolás y Luciana, que diariamente me llenan de amor y energía. A mi hermano Matías, también Bombero Tercerino, quien vive actualmente en la IV Región, pero estoy seguro de que nos está siguiendo telemáticamente. Con mi hermano nos formamos juntos en este mundo bomberil y a pesar de la distancia compartimos día a día nuestras experiencias. A mi hermana Javiera, quien siempre ha estado apoyándome con mucho cariño, a mi madre, otra guardiana de nuestros abnegados Bomberos, que me ha acompañado e incentivado siempre a dar lo mejor de mí, pero que se encuentra actualmente viajando por el antiguo continente. Y mi querido empleador,

representado por su rector Pablo González, que con su apoyo y compromiso me compromete día a día.

Esta noche deseo expresar de manera clara y contundente mi profundo compromiso, lealtad y ética profesional. Creo firmemente que estas son cualidades indispensables en un Comandante. Me comprometo a dar lo mejor de mí. Trabajaré a conciencia para enaltecer nuestra formación integral, fomentando la creación de lazos de trabajo colaborativo, disciplina, doctrina y tradiciones, desde las bases de nuestras Brigadas Juveniles, abarcando todos los estamentos significativos de nuestro querido Cuerpo de Bomberos. Todo este trabajo, con el magno objetivo de servir a nuestra comunidad, con la dedicación y excelencia que acostumbra nuestra Institución.

Asimismo, quiero hacer un llamado a la unidad y solicitar el apoyo de todos y todas, para trabajar juntos por el bienestar de nuestra Institución. Aspiro a una Comandancia que sea exigente, disciplinada, organizada y desafiante, que esté siempre a la vanguardia. Que sea proactiva, entrenada y preparada, con las puertas abiertas para todos y todas los que deseen aportar a esta gran familia.

Agradezco su atención y confianza en mi persona para desempeñar este distinguido cargo.

Muchas gracias!”

El Directorio expresó su agrado con espontáneos aplausos.

El Superintendente ofreció la palabra.

El Director de la Tercera, de pie, expresó lo siguiente:

“Estimado Superintendente, por su intermedio me dirijo al Comandante Giorgio Tromben Marcone, integrantes del Directorio, ex Comandante Jorge Guevara, Oficiales, Bomberos y Bomberas de la Tercera Compañía “Fundador José Luis Claro Cruz”, Bomberas y Bomberos de otras Compañías, amigas y amigos, y, por supuesto, a nuestra querida Kena, Sra. de Giorgio, Nicolás y Luciana, que seguramente hoy no están por su edad:

Hoy nos reunimos para dar la más cálida bienvenida a nuestro nuevo líder, me refiero al Comandante Giorgio Tromben Marcone, quien asume con gran responsabilidad la dirección de nuestra gran e histórica Institución. Es un honor para mí estar aquí en este momento tan significativo, en representación de la Compañía fundadora del

Comandante. Es un honor presentar a un hombre con una rica tradición familiar en el servicio de Bomberos, quien no sólo trae consigo una vasta experiencia, sino también es un gran profesional.

Quiero, a través de simples palabras, recordar a nuestro Fundador don José Luis Claro Cruz, que con su idea convocó a formar una de las Instituciones más queridas y necesarias como lo son los Bomberos de Santiago. Quiero invocarlo porque hoy uno de los suyos asume como Comandante de la Institución. Invoco a Henry Meiggs, quien delega en mí las palabras de bienvenida a nuestro Comandante, y recuerdo e invoco así a todos aquellos Bomberos ilustres que llegaron a ser Comandantes de la Institución, vistiendo la casaca de la tercera, me refiero a: -Don Francisco Bascuñán Guerrero, Comandante en 1866, a - Don Ramon Abasolo Navarrete, Comandante en 1867-8 y 1873, - a Don -Manuel Zamora en 1874 y a -Don Luis Kappes en 1923-1924 quien hoy, me observa en este salón atentamente, y quien fuera el último de los Comandantes hace 100 años.

No puedo dejar de mencionar a quienes dieron la vida por cumplir con el deber me refiero a nuestros mártires: Rafael Ramírez Salas, Luis Segundo Jonson, Víctor Cato Velasco, Alberto Reyes Naranjo, Florencio Bahamondez Álvarez, Patricio Cantó Feliú, Daniel Castro Bravo, quienes sin duda, están presentes en este momento solemne, en este Salón.

El rol de Comandante de Bomberos no sólo implica liderar Compañías, sino también ser un pilar de apoyo y un símbolo de valor para todos nosotros y para la comunidad que servimos. Sabemos que el trabajo de un Bombero no es fácil: requiere dedicación, coraje y, sobre todo, un profundo sentido de compromiso hacia los demás.

Un verdadero líder se distingue por una serie de virtudes que son fundamentales para guiar a su Institución hacia el éxito. Y quiero mencionar algunas de ellas que están presentes en nuestro Comandante: su responsabilidad, piedra angular de su carácter, es un líder consciente de las decisiones que toma y de sus consecuencias. Su integridad y la honestidad son igualmente cruciales por cuanto construye la confianza necesaria para crecer a paso firme.

Si bien, Giorgio Tromben es un hombre introvertido, maneja la comunicación efectiva que permite transmitir su visión y mantener a sus Bomberas y Bomberos alineados; fomenta un ambiente de apoyo, donde cada miembro se siente valorado y comprendido. Es una persona con coraje no sólo para enfrentar situaciones de emergencia, sino también para tomar decisiones difíciles cuando se presentan. También hay que

reconocer su capacidad de escuchar y de innovación, las que son vitales en escenarios de constante evolución.

Estamos seguros de que su llegada traerá nuevas ideas y una renovada energía a nuestra Institución. En un momento en el que los desafíos son muchos y las demandas de nuestra comunidad son crecientes, su visión y liderazgo son fundamentales para continuar brindando un servicio de excelencia. Hoy, le damos la bienvenida no sólo como nuestro Comandante, sino como un gran Comandante que llevará a nuestra Institución hacia nuevos desafíos. Estamos emocionados por lo que el futuro depara bajo su liderazgo, y confiamos en que su enfoque metódico y humano nos ayudará a enfrentar cualquier obstáculo que se presente.

Comandante Tromben Marcone, en nombre de todas y todos nosotros, en nombre de la Tercera, le extendemos nuestra más cálida bienvenida. Estamos listos para trabajar a su lado, aprender de usted y contribuir a un legado de excelencia en el servicio.

Le deseamos el mayor de los éxitos en esta nueva etapa.

Muchas gracias.”

El Directorio manifestó su beneplácito con espontáneos aplausos.

El Superintendente ofreció la palabra.

El Director Honorario don Mario Banderas, de pie, manifestó que, a través del Superintendente, se dirigía al Comandante como un testimonio personal desde lo que fue desde que andaba con pantalones cortos. Se paseaba por los patios y los rincones de “La Heroica” guiado por la mamó de su padre, nuestro querido y muy apreciado y recordado cofrade Cristian Tromben. También en aquella época estaba en el Cuartel don René Tromben, que mucho quería al Comandante y a su hermano, quienes se peleaban por tomarle la mano. La madre de ambos, con tremenda sabiduría y estupenda esposa, observaba. Hoy día afloraban esos recursos, esos cariños, esas cuestiones que don René dijo mil veces al Comandante, y de la cuales en ocasiones él fue testigo presencial, como por ejemplo, que quisiera a la Tercera con todas sus virtudes y defectos, con momentos estelares y de los otros. Ron René iluminaba. Esos recuerdos el Comandante no los podía olvidar, hoy menos que nunca. Conocía de la abnegación y de la magnanimidad del Comandante. Esta última, una de las virtudes más grande de la humanidad. Y el Comandante no debía olvidar que primero estaba la familia, después el cargo. Don René le susurrará permanentemente al oído lo que deberá hacer. Fue testigo presencial de la infancia, niñez y juventud del

Comandante, a quien deseaba lo mejor de lo mejor en el ejercicio del cargo, y no dudaba que no le quedará nada por hacer.

El Superintendente agradeció la intervención del Director Honorario señor Banderas Carrasco. Agregó, que no dudaba en que el primer Comandante del Cuerpo, Angel Custodio, G., y los 49 Mártires, liderados por los dos Comandantes Mártires, Máximo Humber Z. y Felipe Dawes M., lo acompañarán en la difícil tarea de dirigir el mando activo de la Institución. El Comandante contará con el apoyo de los restantes Oficiales Generales y de las 22 Compañías, quienes se manifestaban libremente y de la misma forma adherían a quienes resultaban electos en los cargos. Lo felicitó nuevamente y le deseó éxito en su cometido.

En seguida, **el Superintendente** hizo indicación para que las Compañías fueran citadas para proveer el cargo de Segundo Comandante del Cuerpo, por lo que restaba del presente año, para el día jueves 17 del mes en curso, las 20:00 horas, en sus Cuarteles. Además, que el correspondiente escrutinio se realizara en Sesión Extraordinaria de Directorio, el día lunes 21 de los corrientes, a las 19:00 horas.

Antes de levantar la Sesión, **el Superintendente** agradeció la presencia de los asistentes y los invitó a un vino de honor en la Galería contigua al Salón de Sesiones.

Se levantó la Sesión a las 19:30 hrs.

ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO
CELEBRADA EL DÍA DE DE 2024.

SECRETARIO GENERAL.

SUPERINTENDENTE.